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MUNICIPALIDAD DE RÍO NEGRO
SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA Nº 064/2014
SESIÓN ORDINARIA CONCEJO MUNICIPAL

En Río Negro  a 23 de abril de  2014,  siendo las 09:15 horas, el señor Alcalde de la
comuna CARLOS SCHWALM URZUA, da por iniciada la sesión ordinaria, en nombre
de Dios y  de la Patria,  contándose en la oportunidad  con la asistencia de los concejales
que seguidamente se individualizan:

MONICA VILLARROEL ALVARADO
CARLOS KUSCH BARRIENTOS
RODRIGO SEPÚLVEDA MUÑOZ
JESSICA VIDAL BITTNER
JAIME RAMOS PAIRICAN
JAIME VÁSQUEZ TURRA

Asisten  la Srta. María Eugenia Prieto Arriagada, Jefe de Personal y Finanzas
DAEM y el Administrador Municipal Sr. Mauricio Barría Águila.

Actúa como Secretaria de Actas y Ministro de Fe la  Secretaria Municipal
Subrogante Sara Fuentes Monsálvez.

TABLA:
1. LECTURA ACTA   SESIÓN  ANTERIOR.
2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.
3. INFORME DE CONTRATACIONES Y ADJUDICACIONES.
4. MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS.
5. DONACIÓN DE EQUIPOS COMPUTACIONALES ASOC. PENSIONADOS

Y MONTEPIADAS DE RIACHUELO.
6. REGLAMENTO ASIGNACIÓN ESPECIAL INCENTIVO PROFESIONAL
7. REASIGNACION RECURSOS FAGEM 2013
8. VARIOS.
9. ASIGNACIÓN BECA ESTUDIANTIL “CONCEJO MUNICIPAL”

DESARROLLO:

1.- LECTURA ACTA SESIÓN ANTERIOR.

La Secretaria Municipal subrogante da lectura al acta N° 063 de sesión ordinaria
del 09 de abril 2014, la que es aprobada sin observaciones.

2.- LECTURA DE CORRESPONDENCIA.
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La Secretaria subrogante da lectura, en primer  lugar, a la correspondencia recibida,
la que se detalla a continuación:
Carta, Asociación Pensionados y Montepiadas de Riachuelo: Solicita 2 computadores
en desuso.

La Secretaria subrogante da lectura, en segundo lugar, a la correspondencia
despachada, la que se detalla a continuación:

Oficio N° SEC 757-035 de 10.04.2014 a Señor Presidente Club Deportivo Gibimotor:
hace llegar felicitaciones por excelente nivel alcanzado en actividad realizada el 6 de abril,
a petición de la concejal señorita   Jéssica Vidal Bittner .

Oficio N° SEC 758-036 de 10.04.2014 a Señor SEREMI de Transportes y
Telecomunicaciones: Hace llegar denuncia por no transportar a escolares,  a petición de
concejal Jaime Vásquez Turra.

Oficio N° SEC 759-037 de 10.04.2014 a Señor Presidente Asociación de Fútbol Río
Negro: Hace llegar felicitaciones por elección como Presidente de la Asociación de Fútbol,
a petición de concejal señor Jaime Vásquez Turra.

Oficio N° SEC 760-038 de 10.04.2014 a Señor Guillermo Bahamondez Hernández:
Hace llegar felicitaciones por trabajo realizado como Presidente de la Asociación de Fútbol,
a petición de concejal señor Jaime Vásquez Turra.

Además, la Secretaria subrogante  informa que, a través de correo electrónico, se hizo
llegar a las diferentes unidades municipales, las peticiones de los señores concejales
emanadas de la reunión de concejo anterior.

3.- INFORME DE CONTRATACIONES Y ADJUDICACIONES.

Conforme a lo establecido en el inciso séptimo del artículo 8º de la Ley Orgánica
Constitucional de Municipalidades, el señor Alcalde informa sobre adjudicación de licitaciones
públicas y privadas y de la contratación de personal, correspondiente al período comprendido entre
el 09 y el 22 de abril de 2014.

a) Adjudicación de Licitaciones  Públicas y/o Privadas.

NOMBRE DEL PROYECTO MONTO PLAZO
EJECUCION

CONTRATISTA

Ampliación Sede Discapacitados $ 47.404.413 120 días Constructora Borquez y
González Ltda.

Ampliación Casa Adulto Mayor $ 39.499.187 120 días Constructora Borquez y
González Ltda.

Consultoría Asistencia Técnica de
la Obra Construcción
Polideportivo Río Negro.

$11.025.000 7 meses Rodrigo Cristian Carrasco
Aratta.
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b) Contratación de personal
Municipalidad: No hay

Depto. Salud: No hay

Depto. Educación:

4.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS.

En primer lugar, el señor Alcalde solicita autorización para incorporar nuevas
modificaciones presupuestarias: dos del presupuesto municipal relativas a ajuste
presupuesto para cuenta pública y aumento de recursos para el programa de asistencia
social, como también la modificación N° 6 del DAEM por anticipo de subvención  y
bonificación por retiro voluntario de Sra. Isolde Aubel.

Producida la votación, los señores concejales aprueban por unanimidad la
modificación al punto 4° de la tabla relativa a la incorporación de las modificaciones
presupuestarias ya descritas (176)

El Sr Alcalde cede la palabra al Sr. Administrador Municipal, quien da a conocer
las modificaciones propuestas al Presupuesto Municipal, las que se detallan a continuación:

UNIDAD NOMBRE DEL
FUNCIONARIO HRS FECHA CARGO FUNCIONINICIO TERMINO

DAEM
JORGE ALBERTO
HENRIQUEZ CONCHA 44 17.03.2014 31.12.2014 APOYO PROFESION INGENIERO COMERCIAL

DAEM
PEDRO HERNAN
AGUILAR VARGAS 44 18.03.2014 31.12.2014 ADM. TECNICO

TECNICO EN
CONSTRUCCION

DAEM
HECTOR PATRICIO
PEREZ TOLEDO 44 01.04.2014 30.06.2014 AUXILIAR

AUXILIAR DE SERVICIOS
MENORES

DAEM
ERVIS GUILLERMO
ESCOBAR RAMIREZ 44 18.03.2014 31.12.2014 AUXILIAR

AUXILIAR DE SERVICIOS
MENORES

DAEM LUIS AGUILAR TURRA 44 01.04.2014 30.06.2014 AUXILIAR
AUXILIAR DE SERVICIOS
MENORES

DAEM
CARLOS MAURICIO
ANDRADE HUAIQUE 44 01.04.2014 31.12.2014 AUXILIAR

AUXILIAR DE SERVICIOS
MENORES

LICEO
J.T.M.

ELSA MARISOL
ALVARADO
SEPULVEDA 30 01.04.2014 30.06.2014 ASIS. PROFESIONAL ASISTENTE SOCIAL

ESC  A.
JACKSON

LORENA ALEJANDRA
MONSALVE BOBADILLA 44 14.04.2014 28.02.2014 DOCENTE

EDUCADORA DE
PARVULO

ESC. A.
JACKSON

MARIA PAZ
FERNANDEZ
MARCHANT 30 22.04.2014 28.04.2014 DOCENTE PSICOPEDAGOGO

COLEGIO
RIACHUELO

MARITZA XIMENA
PAREDES ROSAS 44 14.04.2014 31.07.2014 AUXILIAR

AUXILIAR DE SERVICIOS
MENORES

COLEGIO
RIACHUELO

NATALIA JENNIFER
MARTIN GONZALEZ 32 22.04.2014 28.04.2014 DOCENTE PROFESORA DE INGLES

ESCUELA
RIO NEGRO

MARIA CRISTINA
KNEER GONZALEZ 44 14.04.2014 28.02.2014 ASIS. PROFESIONAL ASISTENTE SOCIAL
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MUNICIPALIDAD

Partida Detalle
Área
Gestión

Aumentar
M$

Disminuir
M$

INGRESOS

13.03.002.001.034
Mejoramiento comedor y cocina liceo e internado
José Toribio Medina (1) (1) 20.000
INGRESOS 20.000
EGRESOS

21.03.001 Honorarios a suma alzada personas naturales (1) (2) 190

31.02.004.154
Mejoramiento comedor y cocina liceo e internado
José Toribio Medina (Obras Civiles) (1) (3) 16.668

31.02.005.154
Mejoramiento comedor y cocina liceo e internado
José Toribio Medina (Equipamiento) (1) (4) 3.332

ORGANIZACIONES COMUNITARIAS Y PPTO
PARTICIPATIVO

21.04.004.0013 Prestaciones de servicios comunitarios (4) (5) 190
TOTAL 20.190 190

OBSERVACION:
Área de Gestión : 1 Gestión Interna ;2 Servicios Comunitarios ,3 Actividades Municipales ,4 Programas

Sociales, 5 Programas deportivos; 6 Programas Culturales.

01.-Incorporación Fondos P.M.U proyecto Mejoramiento comedor y cocina liceo e internado José Toribio
Medina .
02.-Disminución excedente Honorarios gabinete
03.-Incorporación Fondos P.M.U proyecto Mejoramiento comedor y cocina liceo e internado José Toribio
Medina , correspondiente a Obras Civiles
04.-Incorporación Fondos P.M.U proyecto Mejoramiento comedor y cocina liceo e internado José Toribio
Medina ,. correspondiente a Equipamiento
05.-Suplemento Honorarios programas Organizaciones comunitarios y presupuesto participativo.

Partida Detalle
Área
Gestión Aumentar Disminuir

EGRESOS
CUENTA PUBLICA

21.01.001 Sueldos Base (1) (1) 200
24.01.007 Asistencia Social Personas Naturales (4) (2) 200

TOTAL 200 200

OBSERVACION:
Área de Gestión : 1 Gestión Interna ;2 Servicios Comunitarios ,3 Actividades Municipales ,4 Programas
Sociales, 5 Programas deportivos; 6 Programas Culturales.

01.-Disminución Sueldos base no utilizados
02.-Suplemento Asistencia Social personas Naturales
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Partida Detalle
Área
Gestión Aumentar Disminuir

EGRESOS
CUENTA PUBLICA

22.07.001 Servicios de Publicidad (1) (1) 400
22.09.999 Otros (1) (2) 200

22.12.003 Gastos de Representación ,Protocolo y ceremonial (1) (3) 200
24.01.008 Premios y Otros (1) (4) 400

TOTAL 600 600

OBSERVACION:
Área de Gestión : 1 Gestión Interna ;2 Servicios Comunitarios ,3 Actividades Municipales ,4 Programas
Sociales, 5 Programas deportivos; 6 Programas Culturales.

01.-Disminución Servicios de Publicidad para financiar premios cuenta pública.
02.-Disminución Otros arriendos para suplementar gastos representación cuenta pública
03.-Suplemento Gastos de representación Cuenta Pública
04.-Suplemento Premios para cuenta pública

Al respecto, concejal Villarroel consulta a qué se refiere el concepto de premios de la
cuenta pública, respondiéndosele que se entregará un recuerdo a cada uno de los asistentes.
Concejal Vásquez consulta si se recibió alguna evaluación del proyecto de Mejoramiento
del internado del Liceo José Toribio Medina; que espera que las obras se adjudiquen a una
empresa seria, y que se realicen las fiscalizaciones correspondientes.

A continuación, la Srta. María Eugenia Prieto Arriagada da a conocer las modificaciones
presupuestas del Departamento de Educación:

DEPTO EDUCACIÓN

MODIFICACION PRESUPUESTARIA    N° 01

Cuenta Detalle
Aumentar Disminuir

(M$) (M$)
INGRESOS

15 Saldo Inicial de Caja (1) 18.530

TOTAL INGRESOS 18.530
21.01 Personal de Planta (2) 1.109
21.02 Personal a Contrata (3) 4.441
21.03 Otras Remuneraciones (4) 899
22.02 Textiles, Vestuario y Calzado (5) 5.222
22.04 Mantenimiento y Reparaciones (6) 6.859
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TOTAL 18.530

MOTIVOS MODIFICACIONES:
1.-Saldo Inicial de Caja 2014 Excelencia Académica IV Trimestre 2013 $ 4.215.000.-Bono No
Docente $ 508.000.-, Reforzamiento Educativo $ 1.726.000.-

Pro-Retención  año 2013 Establecimientos Educacionales : Río Negro $ 629.000.-, A. Jackson $
1.224.000.-, Riachuelo  $ 1.784.-, Liceo JTM 1.585.000.-

Mantenimiento Establecimientos Educacionales $ 6.859.000.-

2, 3 y 4   Excelencia Académica IV Trimestre 2013 $ 4.215.000.-Bono No Docente $ 508.000.-,
Reforzamiento Educativo $ 1.726.000.-

5.- Pro-Retención  año 2013 Establecimientos Educacionales : Río Negro $ 629.000.-, A. Jackson $
1.224.000.-, Riachuelo  $ 1.784.-, Liceo JTM 1.585.000.-

6.-Mantenimiento Establecimientos Educacionales $ 6.859.000.-

MODIFICACION PRESUPUESTARIA    N° 02

Cuenta Detalle
Aumentar Disminuir

(M$) (M$)
INGRESOS

15 Saldo Inicial de Caja (1) 154.613

TOTAL INGRESOS 154.613
21.03 Otras Remuneraciones (2) 3.000
22.01 Alimentos y Bebidas (3) 1.150
22.02 Textiles, Vestuario y Calzado (4) 30.770
22.04 Materiales de Uso o Consumo (5) 76.183
22.11 Servicios Técnicos y Profesionales (6) 22.500
29.04 Mobiliario y Otros (7) 3.500
29.06 Equipos Informáticos (8) 17.510

TOTAL 154.613

MOTIVOS MODIFICACIONES:
1.-Saldo Inicial de Caja Sep Año 2014

2,3,4,5,6,7,8,9 Suplementa Cuentas de Gastos Sep año 2014 , según detalle adjunto.
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MODIFICACION PRESUPUESTARIA    N° 03

Cuenta Detalle
Aumentar Disminuir

(M$) (M$)
INGRESOS

15 Saldo Inicial de Caja (1) 79.831

TOTAL INGRESOS 79.831
22.04 Materiales de Uso o Consumo (2) 50.081
22.11 Servicios Técnicos y Profesionales (3) 1.000
29.04 Mobiliario y Otros (4) 12.750
29.06 Equipos Informáticos (5) 16.000

TOTAL 79.831

MOTIVOS MODIFICACIONES:
1.-Saldo Inicial de Caja  Programas de Integración Escolar, Escuela Río Negro $ 30.191.000-, Liceo
JTM $ 1.200.000.-, Escuela A. Jackson 27.190.000.-, Colegio Riachuelo $ 21.250.000.-

2,3,4,5 Suplementa Gastos Programas de Integración Escolar  año 2014
Escuela Río Negro, A. Jackson, Colegio Riachuelo y Liceo JTM.
(según detalle adjunto)

MODIFICACION PRESUPUESTARIA    N° 04

Cuenta Detalle
Aumentar Disminuir

(M$) (M$)

22.03.003 Para Calefacción (1) 261
22.04.007 Materiales de Aseo (2) 2.878
22.04.010 Mantenimiento y Reparaciones (3) 3.907
29.04 Mobiliario y Otros (4) 1.290

TOTAL 4.168 4.168
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MOTIVOS MODIFICACIONES:

1 y 3 Ajustes a la Cuenta Mantenimiento 2014 $ 3.907.000.- y Calefacción $ 261.000.-
disminución

Aumenta Materiales de Aseo Escuela Río Negro $ 648.000.-Escuela Chahuilco $ 99.000.- Escuela
Andrew Jackson $ 1.870.000.-, Escuela San Florentino $ 261.000.-, Mobiliario Escuela Andrew
Jackson  $ 1.290.000.-

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 6

Cuenta Detalle
Aumentar Disminuir

(M$) (M$)

05.03 De Otras Entidades Públicas (01) 6.969.-

0 0
EGRESOS

23.01 Prestaciones Previsionales (02) 6.969.-

TOTAL 6.969.- 0

MOTIVOS MODIFICACIONES:

01. Anticipo de Subvención y Bonificación Ley n° 20.652, retiro voluntario sra. Isolde Aubel S.
02. Suplementa Cuenta para pago de Indemnización asistente de la Educación sra. Isolde Aubel.

Respecto a las modificaciones del Depto. de Educación propuestas, concejal Villarroel
consulta qué establecimientos educativos están considerados en el Mantenimiento
Establecimientos Educacionales por $ 6.859.000, respondiéndosele que todos. Solicita un
listado de los establecimientos involucrados y los montos asignados a cada uno de ellos.
Además, solicita un informe sobre el tipo y cantidad de vestuario escolar que se entregará a
los estudiantes.
Acota que no ve reparaciones propiamente tales, sino sólo compra de materiales.
Expresa la necesidad de que el Director del DAEM esté presente en las reuniones de
concejo, para dar respuesta a las inquietudes planteadas por los concejales.

Concejal Vásquez consulta si ya se concretó el pago de la 4° cuota 2013 de excelencia
académica, respondiéndose que ya se encuentra pagada. También consulta si quedó para
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este año remanente de los recursos del programa de pro-retención, respondiéndose que sí, y
que serán utilizados en un 100% en vestuario y calzado escolar. Pregunta si es posible
entregar a los establecimientos educacionales la administración de los recursos para
mantenimiento y reparación, respondiéndose que se entregará una caja chica mensual a los
establecimientos educacionales urbanos, para este fin.
Afirma que los recursos de los diferentes programas deben, idealmente, gastarse dentro del
año, respondiendo Sr. Alcalde que se está tratando de acercarnos al 100% de inversión.

Concejal Vidal, consulta por qué se está disminuyendo el ítem de calefacción  en
circunstancias que  el régimen nocturno del Liceo José Toribio Medina se encuentra sin
calefacción, respondiéndosele qué a compra de leña se encuentra en trámite. Requiere que
se le entregue el detalle de la Capacitaciones que se realizarán a través de la SEP del Depto.
de Educación.
Sr. Alcalde instruye para que el combustible para la enseñanza nocturna llegue a partir de
hoy.

Concejal Ramos, afirma que la licitación de compra  de leña especifica que sea certificada,
lo cual aparentemente no se estaría cumpliendo en la Escuela de Riachuelo, puesto que la
leña que se adquirió excede el límite de humedad, por lo cual requiere un informe de
recepción de la leña. Es responsabilidad del DAEM verificar el estado de la leña adquirida.
Al respecto, Sr. Alcalde informa que solicitará a DIDEL que apoye este tema con un
medidor de humedad que se encuentra disponible en esta unidad.

Finalmente, se realiza la votación, aprobándose por unanimidad las modificaciones
al presupuesto de la Municipalidad y del Depto. de Educación (177).

5.- DONACIÓN DE EQUIPOS COMPUTACIONALES A LA ASOCIACIÓN DE
PENSIONADOS DE RIACHUELO.

El Sr. Alcalde informa que existe una petición de la Asociación de Pensionados y
Montepiadas de Riachuelo, quienes tras concluir un curso de computación, tienen la
motivación de continuar practicando para no olvidarlos conocimientos adquiridos, por ello
y ante la disponibilidad de dos computadores dados de baja por parte del Depto. Social, se
sugiere la donación de éstos a la mencionada organización comunitaria.

Producida la votación, se  aprueba por unanimidad la donación de dos computadores
en desuso a la Asociación de Pensionados y Montepiadas de Riachuelo.(178)

6.- REGLAMENTO ASIGNACIÓN ESPECIAL INCENTIVO PROFESIONAL.

El presente tema es retirado por el Sr. Alcalde como punto de la tabla, por no contar
con todos los antecedentes para su discusión.
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7.- REASIGNACIÓN DE RECURSOS Y MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA
FAGEM 2013 .

El Sr. Alcalde cede la palabra a la Srta. María Eugenia Prieto, quien solicita se autorice la
“Reasignación de Recursos” por $ 8.552.000.- del Plan de Mejoramiento de la Gestión
Municipal en Educación año 2013 (FAGEM); de acuerdo al siguiente detalle:

IDENTIFICACIÓN DE LAS INICIATIVAS A FINANCIAR CON RECURSOS DEL FONDO,
MODIFICACIONES ABRIL 2014

Nombre de la iniciativa
Aporte

solicitado al
Fondo

Tipo de Modificación PPTO. Modificado

1. Pago de indemnizaciones para
asistentes de la Educación y Docentes.

19.950.000
Aumenta en
$ 5.044.641.-

24.994.641

2. Pago de deuda asignación de
perfeccionamiento para docentes.

10.000.000
Aumenta en
$ 33.341.-

10.033.341

3. Servicio de Transporte para
alumnos(as) de los sectores rurales de
la comuna.

29.000.000
Disminuye en
$ 8.552.000.-

20.448.000

4. Adquisición de un Bus Escolar
DAEM.

26.475.983
Aumenta en
$ 3.474.018.-

29.950.001

TOTAL ($) 85.425.983 85.425.983

El siguiente cuadro indica el Gasto ejecutado del Plan, además de la observación en que serán invertidos los
fondos modificados.

Nombre de la
iniciativa

Aporte
solicitado al

Fondo
Total Gasto
Ejecutado

Tipo de
Modificación

Saldo
Modificado Observación

1. Pago de
indemnizaciones para
asistentes de la
Educación y Docentes. 19.950.000 15.271.572

Aumenta en

9.723.069.-

Pagar Indemnización Sra.
Marta Zumelzu, Docente
Esc. Andrew Jackson que
se acoge a retiro por
Jubilación.$ 5.044.641.-

2. Pago de deuda
asignación de
perfeccionamiento
para docentes. 10.000.000 10,000,000

Aumenta en

33.341.-

Suplementar iniciativa
para cubrir aporte Depto.
Educación.$ 33.341.-
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3. Servicio de
Transporte para
alumnos(as) de los
sectores rurales de la
comuna. 29.000.000 20.448.000

Disminuye en

0

Se considera en el gasto el
transporte escolar de los
meses de Septiembre a
Diciembre del año 2013.$ 8.552.000.-

4. Adquisición de un
Bus Escolar DAEM. 26.475.983 26.475.983

Aumenta en

3.474.018

Suplementa Iniciativa
para cubrir aporte del
Departamento de
Educación.$ 3.474.018.-

TOTAL ($) 85.425.983

El plazo de ejecución del Fondo podrá ser hasta el 31 de Mayo de 2014.

Con respecto a la propuesta de reasignación FAGEM 2013, concejal Vásquez consulta si no
se arriesga la calidad del bus con la disminución de recursos para este fin, respondiéndosele
que no,  ya que de igual manera se aseguró la adquisición de un bus de calidad.

Concejal Ramos afirma que con las deficiencias de capacidad actual de los buses escolares
no se les está dando ninguna dignidad a los estudiantes, poniendo en riesgo su seguridad y
su vida debido al exceso de alumnos con que circulan los móviles. Solicita informe sobre
trayectos que realiza el furgón de Riachuelo, debido a que existen denuncias de exceso de
velocidad  en sectores rurales. No se puede seguir esperando que llegue un nuevo bus, el
DAEM debe  que tomar medidas urgentes para solucionar el déficit de movilización.

Concejal Vidal expresa que le llama la atención que se estén disminuyendo más de ocho
millones del FAGEM en circunstancias que no se está absorbiendo en un 100% la demanda
de movilización. Consulta por qué no se están cubriendo los trayectos de Cheuquemó Alto
y Tres Esteros. Menciona  las precarias condiciones en que fueron movilizados una gran
cantidad de alumnos del Colegio Riachuelo con ocasión de la corrida escolar realizada
recientemente en la ciudad de Río Negro.

Concejal Sepúlveda  consulta por qué a estas alturas del año estamos preocupados de las
deficiencias de transporte escolar.

Sr. Alcalde compromete informe de recorridos y sectores sin atención para la reunión de
comisión de educación que se realizará en el día de hoy.

Producida la votación, los señores concejales aprueban por unanimidad la reasignación de
recursos FAGEM 2013. De igual modo, la incorporación al punto 7) de la tabla, de la
modificación presupuestaria N° 5 sobre la mencionada reasignación de recursos, que se
detalla a continuación, y la aprobación de la misma:(179)
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MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 5

Cuenta Detalle
Aumentar Disminuir

(M$) (M$)

0 0
EGRESOS

21.01 Personal de Planta (01) 33.- .
22.09 Arriendo (02) 8.552.-
23.01 Prestaciones Previsionales (03) 5.045.-
29.03 Vehículos (04) 3.474.-

TOTAL 8.552.- 8.552.-

MOTIVOS MODIFICACIONES:

01. Suplementa Cuenta Iniciativa Nº 1. Pago de indemnizaciones para asistentes de la Educación y
Docentes, FAGEM 2013.

02. Disminuye cuenta Iniciativa Nº 3 Servicio de Transporte para alumnos(as) de los sectores rurales de
la comuna, FAGEM 2013.

03. Suplementa Cuenta Iniciativa Nº 1 Pago de indemnizaciones para asistentes de la Educación y
Docentes.(Docente sra. Marta Zumelzu), FAGEM 2013.

04. Suplementa Cuenta Iniciativa Nº 4 Adquisición de un Bus Escolar DAEM, FAGEM 2013.

8.- VARIOS.

Concejal señorita Mónica Villarroel:
1.- Solicito  rellenar los espacios existentes entre los tablones de la línea férrea en paso

peatonal de Avda. Buschmann  ya que las piedras que entorpecen son filudas y cortantes y
constituye un riesgo para los transeúntes, especialmente adultos mayores que ya han sufrido
caídas.
Un agradecimiento al señor Alcalde de mi parte  y de todos los vecinos que transitan por  el
lugar por la gestión de la pavimentación de la Avenida Buschmann, población Valentín
Letelier, de la calle y vereda.

2.- Solicito instalación de contenedores de  basura en el Cementerio Municipal porque uno
es muy poco, y que se distribuyan en forma equitativa por el camposanto. A la vez que se
instalen letreros de “no botar basura”.

3.- Solicito que se construya  un portón chico en el cementerio municipal ya que sólo existe
un portón de entrada para vehículos y no  para los usuarios. El portón grande  es muy
pesado y su manipulación puede provocar un accidente a cualquiera. También la
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instalación de letreros que  prohíban la circulación de vehículos que pisen el campo santo
ya que existen dos lugares autorizados para estacionarse.

4.- Solicito oficiar al SENAME, OPD y Tribunal de Familia producto  de una situación de
violencia intrafamiliar que afecta a una menor de dos años que es hija de doña Patricia
Gómez Catrihual. La niña está siendo agredida desde hace tiempo, lo mismo ha sucedido
con su hijo que hoy tiene 15 años, que ha sido agredido por muchos años también por su
madre. Se requiere que estos dos casos sean investigados. En el caso de la niña, realicé la
denuncia a Carabineros.

5.- Oficiar al General Nacional con copia al General de Zona de Carabineros y al Coronel
de la Prefectura de Osorno, con respecto al continuo hostigamiento que he sido víctima,
por parte del Sargento Eric Fernández, en atención a que el día domingo 13 llamé a
Carabineros por petición de vecinos porque una menor estaba siendo agredida por su madre
y los maltratos eran continuos y como Carabineros acudió, pero no tomaron el
procedimiento, volví a llamar a la guardia y le manifesté que los denunciaría por lo que
fueron nuevamente pero esta vez, Carabineros se entrevistó con la agresora y le manifestó
que yo la había denunciado, lo que puso en peligro mi vida; hoy me encuentro amenazada y
tengo resguardo por 20 días. Yo le solicité expresamente que mantuvieran en reserva mi
nombre, pero el Sargento Eric Fernández, molesto, le dio mi nombre a la agresora. Cabe
recordar que es la segunda denuncia que dejo en el libro de reclamos en la guardia de
Carabineros de Rio Negro. Además, necesito saber qué pasó con la denuncia que se le
hiciera llegar por este mismo conducto al General Nacional sobre una denuncia por
hostigamiento de parte de algunos funcionarios ya que hasta la fecha no he tenido
respuesta.

6.- Es inaceptable que la Inspectora General del Liceo José Toribio Medina Sra. Patricia
Trujillo, con su carácter fuerte, se tome la autoridad en sus manos y cree situaciones
complicadas y altere la buena convivencia de los que laboran en el Liceo lo que ha
provocado incertidumbre, temor, etc. entre sus pares. No ha respetado ni siquiera a sus
colegas con años de experiencia, como es el caso de hostigamiento  de la Sra. Isolde
Aubel, quien es una funcionaria de años, destacada, quien ha hecho muy bien su trabajo y
nunca ha tenido una acusación, entre otros casos. Pido una investigación de la situación y
que se inicie un sumario, la Sra. Trujillo ya tiene antecedentes de esta misma situación
cuando estuvo trabajando en la escuela Andrew Jackson por hostigamiento a un
paradocente; es momento de tomar medidas.

Al respecto, el Sr. Alcalde menciona  que le parece inaceptable la situación que afecta a la
Sra. Isolde Aubel, por lo que ya instruyó medidas al respecto. Se oficiará  a las instancias
correspondientes respecto a situación de violencia intrafamiliar denunciada.

Concejal señor Rodrigo Sepúlveda:
1.- Sugiere entregar un bono de $ 30.000 mensuales a las Manipuladoras de Alimentos de
los establecimientos educativos rurales, a fin de que realicen aseo de los servicios
higiénicos de las respectivas unidades educativas.
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2.- Solicita se oficie a Carabineros para que entregue un informe del funcionamiento de las
cámaras de tele-vigilancia.

3.- Solicita retomar las reuniones mensuales entre Subcomisario de Carabineros y el
concejo.

4.- Solicita autorización para retomar tema de los perros vagos, debido a que  actualmente
el funcionario encargado sólo está desparasitando.

Concejal señor Jaime Ramos:
1.- Solicita que la Comisión de Seguridad Ciudadana indague sobre la agresión y maltrato
de obra a Carabineros de Riachuelo. Es necesario tener un informe, a fin de tener presente
al momento de renovar la patente de alcoholes del local involucrado en los hechos.

2.- Solicita felicitar al Club Deportivo Juventus de Quisquelelfún, cuyo Presidente es el Sr.
Orlando Vidal Sidler, por haberse coronado campeón de la Asociación de Interligas
Campesinas.

3.- Solicita informe respecto a la recepción de leña certificada destinada a los
establecimientos educacionales.

4.- Manifiesta su preocupación respecto a problemas de convivencia escolar en
establecimientos educacionales; que el Director del DAEM esté haciendo reuniones sin los
alumnos y que los funcionarios tengan que pedir su traslado para seguir trabajando.

5.- Es necesario dar una respuesta urgente a los problemas de movilización de los
estudiantes que se trasladan en los furgones municipales.

Sr. Alcalde comparte la apreciación del concejal respecto a tomar en cuenta los hechos
ocurridos en Riachuelo al momento de renovar patente de alcoholes. En reunión de
comisión de educación se verán las medidas respecto a los problemas de movilización
que enfrenta el DAEM.

Concejal señor Carlos Kusch:
1.- Solicita a Servicio de Vialidad reparación de camino a Chán Chán cruce al Avellano y
Camino Chifín el Moro.

2.- Consulta si se concretó el remate de camión Volkswagen y Camioneta Toyota.
Responde Sr. Alcalde que efectivamente, y que en el próximo concejo informará
resultados.

Concejal señor Jaime Vásquez:
1.-Manifiesta su descontento con respecto a programa de trabajo entregado por Encargado
de Deporte Extraescolar. El informe entregado no corresponde a un programa propiamente
tal.
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2.- Con respecto al reglamento de asignación de incentivo profesional que fue sacado de
tabla, espera que incorpore a otras personas, tales como Profesores de establecimientos
rurales.

3.- Solicita estudiar la posibilidad de designar a un funcionario que rote por los
establecimientos educacionales rurales a fin de realizar aseo en los servicios higiénicos,
evitando que sean los directores los encargados de realizar esta labor.

4.- Con respecto al cierre del sumario por FAGEM 2013, lo más importante es recoger una
lección, ya que los recursos pudiesen haberse invertido de mejor forma.

5.- Requiere conocer Plan de Trabajo del Encargado de Cultura.

6.- Informa dificultades en recorrido de buses Río Negro- Osorno y viceversa, por la escasa
frecuencia de estos (cada una hora). Solicita verificar si esta es la frecuencia establecida o
es cada media hora y realizar la respectiva fiscalización.

7.- Manifiesta su preocupación por pronta apertura de Proyectos FNDR 2%, ya que ante la
eventualidad de que instituciones no hayan rendido cuentas de proyectos adjudicados
anteriormente, podrían ser sancionados o conminados a la devolución de los recursos.

Al respecto, Sr. Alcalde lamenta que el programa presentado por Encargado de Deporte
Extraescolar no haya cumplido sus expectativas; el funcionario hoy se encuentra con
licencia médica. Que siempre los establecimientos educativos rurales se han hecho cargo
del aseo. No existe Programa ni Encargado de Cultura, sólo actividades aisladas, lo que se
debe remediar. Se oficiará a todas las empresas de buses a objeto de solicitar mayor
frecuencia de recorridos durante los días domingos. Es preocupante que existan
instituciones que no hayan rendido recursos de proyectos FNDR 2%, por lo que el
municipio se encuentra disponible para apoyar, tanto en la presentación de los proyectos
como en la redición de los recursos.

Concejal señorita Jéssica Vidal:
1.- Manifiesta su preocupación por la mantención del vertedero municipal ya que hoy el
camión no puede acceder al recinto; más que decretar los trabajos, debe haber una
concreción de los mismos.

2.- Consulta si el corte de pasto al interior del recinto de los edificios de departamentos de
calle Santiago, corresponde a los vecinos o a la empresa de aseo y ornato. Al respecto, el
Sr. Alcalde instruye que se notifique al Comité Administrador del corte de pasto en el
mencionado recinto.
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9.- ASIGNACIÓN DE BECAS ESTUDIANTIL “CONCEJO MUNICIPAL”
Señor Alcalde solicita incorporar nuevo punto a la tabla 9) sobre asignación de beca
Estudiantil “Concejo Municipal”, lo cual es aceptado por la unanimidad de los señores
concejales(180).
Luego se presenta el listado de alumnos seleccionados y no seleccionados, de acuerdo a
prelación informada por el Departamento Social, unidad encargada del proceso de
selección.
A continuación y producida la votación, la unanimidad de los señores concejales aprueban
la asignación de becas concejo municipal, de acuerdo a detalle que se adjunta: (181)

APELL. PAT. APELL. MAT. NOMBRES RUT DV
CASTILLO LLANQUILEF SOLEDAD ESTER 16.176.603 8

MARQUEZ GALLARDO SOLANGE ANDREA 16.928.496 2

TOLEDO OLIVA SEBASTIAN ALEJANDRO 19.207.836 9

ALVAREZ TRIVIÑO CAROLINA VANESSA 17.360.928 0

CARRILLO SANCHEZ VANESSA JEANETTE 17.198.599 4

NAVARRO DIAZ YONATAN IVAN 18.578.086 4

CARTAGENA GUERRERO LUCIANO JULIO 18.083.048 0

BARRIA ALVAREZ CONSTANZA LEONOR 17.742.347 5

FUENTES GARCIA PEDRO EDUARDO 18.971.612 5

COFIAN CARDENAS JOEL GONZALO 13.848.847 0

AROS MOEDINGER RAQUEL YOHANA 15.278.709 k

RUIZ HERNANDEZ LETICIA DEL CARMEN 16.585.936 7

IGOR SOBARZO YOHANA WALESKA 18.255.480 4

MASCAREÑO GARCES MARIA MILAGROS 17.361.142 0

OPAZO SUAZO DAMITZA DAMARI 18.579.107 6

MARTINEZ FLORES CAMILA DENIS 18.971.671 0

NAVARRO PETERS TABITA NICOL 19.086.756 0

BARRIA AGUILA MARIA JAVIERA 18.869.863 8

ROJEL BARRIA CAROLINA ANDREA 16.143.828 6

GUAIQUIMILLA LLANLLAN ROMINA YASMIN 18.971.568 4

BURGOS BUSTOS NELSON OMAR 17.867.878 7

MUÑOZ AMPUERO LEIDY VALERI 18.676.392 0

TORRES NAGUIAN JACQUELINE ELENA 14.468.498 2

FERNANDEZ PRADINES JONATHAN ABDON 16.245.847 7

RAIN PAREDES VALERIA VANESA 17.290.569 2

FLORES VIDAL NICOLAS ALEXIS 19.207.838 5

GUZMAN LEMUY ROSA ANDREA 17.197.980 3

MARTINEZ GONZALEZ EUSEBIO SEGUNDO 18.238.506 9

JARA JARA PILAR CONSTANZA 17.660.022 5

GONZALEZ MELLADO DANIELA ELIZABETH 16.591.105 9

DIAZ AGUILAR ABDIAS ENOC 18.103.796 2

COCIO VIDAL CONSTANZA DEL PILAR 17.361.014 9

VIDAL CARDENAS ELISABETH MARGARITA 19.086.349 2

CARCAMO SANCHEZ CONSTANZA DEL PILAR 19.207.716 8

PUSCHEL TRIVIÑO NICOLE IVETTE 18.971.607 9

FUENTES GARCIA CARLOS ISRAEL 17.361.134 k

RAMIREZ ALVARADO ESPERANZA ANDREA 18.830.487 7

FERNANDEZ ZUMELZU ANDREA SOLEDAD 18.255.507 k

AÑAZCO SANCHEZ FELIPE ALEJANDRO 18.971.596 k
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ARZOLA ALVAREZ FRANCISCA IRENE 18.963.437 4

BARRIA URIBE ANTONIO PATRICIO 18.255.522 3

BENAVENTE ANDRADE CAMILA FERNANDA 18.493.146 K

REYES HUENCHULLANCA CECILIA SOLEDAD 17.659.609 0

PARDO VALDERA FELIPE ANDRES 18.963.146 4

GUTIERREZ ALMONACID MAYRA YESSENIA 18.255.543 6

CUEVAS CUEVAS VIVIANA ALEJANDRA 16.245.749 7

MUÑOZ MALDONADO MARCO ANTONIO 16.603.375 6

PROBOSTE CARDENAS FELIPE ANDRES 19.174.091 2

GUERRA MARTINEZ ROBERTO ENRIQUE 18.594.554 5

AGUILA SOTO PABLO ANDRES 18.971.540 4

NUMERACION DE ACUERDOS:

ACUERDO N°176: Se aprueba por unanimidad la incorporación al punto 4) de la tabla, de
nuevas modificaciones presupuestarias de la Municipalidad relativa a ajustes presupuesto
para cuenta pública y aumento programa de asistencia social y modificación N°6 del
DAEM por anticipo de subvención y bonificación por retiro voluntario Sra. Isolde Aubel.

ACUERDO N°177: Se aprueban por unanimidad  las modificaciones al Presupuesto
Municipal y del Depto. de Educación.

ACUERDO N°178: Se aprueba por unanimidad la donación de dos computadores usados a
la Asociación de Pensionados y Montepiadas de Riachuelo.

ACUERDO N°179: Se aprueba por unanimidad  la reasignación de recursos FAGEM 2013
y la incorporación al punto 7 de la tabla, de la modificación presupuestaria N° 5 sobre la
mencionada reasignación de recursos, y la aprobación de la misma.

ACUERDO N°180: Se aprueba por unanimidad la incorporación de un nuevo punto de la
tabla relativo a asignación de Becas Concejo Municipal 2014.

ACUERDO N°181: Se aprueba por unanimidad  la asignación de 50 Becas Concejo
Municipal año 2014.

Se pone término a la sesión siendo las 11,30 horas.

SARA FUENTES MONSÁLVEZ
SECRETARIA MUNICIPAL (S)

MINISTRO DE FE


